
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  85   del  22 Dicembre 2016  

                         

OGGETTO:INTERPELLANZA  PRESENTATA IN REGIME D’URGENZA 
DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN 
MARTINO” E “PROGETTO PER SAN MARTINO” SUI CIMITERI 
COMUNALI.              

       L'anno 2016 il giorno ventidue del mese Dicembre alle ore 19:30, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI N DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
GABRIELE GATTI 
DAVIDE CAFFAGNI
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OGGETTO:  INTERPELLANZA   PRESENTATA  IN  REGIME  D’URGENZA   DAL  GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” E “PROGETTO PER SAN MARTINO” 
SUI CIMITERI COMUNALI.                      

Il Sindaco, terminata la discussione di tutti i punti all’Ordine del Giorno, cede la parola 
alla Consigliera Maura Catellani  che da lettura  dell’interpellanza presentata in regime 
d’urgenza la sera stessa della seduta consiliare, dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per 
San Martino” e “Progetto per San Martino”, sui Cimiteri comunali, nel testo che si allega 
al presente atto sotto la lettera A). 

Il Vice Sindaco Borri: “Allora, situazione nei Cimiteri:  a me risulta, mi sono interessato 
stamattina, almeno ieri, stamattina no, che nessuno abbia optato per la sepoltura fuori 
non trovando spazio, a me non risulta, Maura” 

La Consigliera Catellani: “Potrei fare… una parente…di una parente”

Il Vice Sindaco Borri: “Verifico e a me han detto che sono andati dove credevano andare, 
insomma, uno dice voglio andare a San Faustino, va a San Faustino. Sulla situazione di 
San Martino, la Ditta assegnataria è andata in difficoltà, per cui dopo vari tentativi ha 
lavorato lentamente, per cui adesso è evidente la non possibilità di lavorare, il giorno 19 
noi abbiamo mandato la diffida, per cui dopo quindici giorni noi siamo liberi di assegnare i 
lavori residuali. Credo che siano in punto i lavori poi dopo ci sono delle migliorie che 
vanno poi defalcate, circa 25-30.000 euro, questo spannometricamente detto da Testi, 
per cui noi siamo liberi, dal 19, 15 giorni, 3- 4 gennaio di trovare un altro assegnatario 
per  i  lavori,  che  dovrebbero  essere  abbastanza  semplici,  perché  parliamo  di 
pavimentazione,  guaina  di  copertura  e  una  parte  centrale  sulla  galleria  che  è  una 
finestratura o qualcosa del genere e i  loculi  vanno stuccati,  ma son finiti.  Finora noi 
abbiamo ricorso purtroppo, dico purtroppo ed è la verità, ai prestiti  di cittadini che ci 
hanno concesso  gentilmente,  non  obtorto  collo,  non  è  che  li  abbiamo obbligati,  non 
abbiamo revocato una concessione, che sarebbe possibile per legge, in caso di necessità, 
c’è gente, cioè Comuni che….  Finora noi abbiamo una scorta, non so come dire, lasciamo 
perdere,  insomma,  di  dieci  loculi,  quindi  è  chiaro  che  le  sepolture  a  terra  non  c’è 
problema, insomma ecco, e lo stesso per chi va a cremazione per cui noi pensiamo di 
finire in febbraio i lavori e di dare la disponibilità dei 216 loculi che vanno in ultimazione. 
Stiolo non mi risulta che siano in sofferenza di loculi, mi aggiornerò ma l’operatore non 
me l’ha segnalato e sicuramente è in sofferenza  sulla manutenzione. Gazzata, invece 
siamo in sofferenza sia sui loculi, perché siamo in esaurimento, ma soprattutto siamo in 
sofferenza, nonostante i tentativi che risalgono a qualche anno fa per reperire lo spazio e 
non abbiamo mai pensato a fare un esproprio, perché io non sono per l’esproprio, perché 
culturalmente non sono per l’esproprio, però,  non dico niente. C’è un disaccordo tra i 
proprietari per la concessione della terra che ci limita in questo senso, se continua così 
dovremo andare in modo forzoso, perché appunto non è più sostenibile  una cosa del 
genere, questo per rispettare le ragioni private perché andare a espropriare per me è 
odioso, per me culturalmente poi posso sbagliare,  come Amministratore posso anche 
sbagliare. Questa è la situazione dei cimiteri, verifico se qualcuno è stato cacciato da…”

La Consigliera Catellani: “Allora, cacciato no, perché gioco forza, ma questo te lo dico, a 
parte che ne avevamo già parlato, ho telefonato proprio a te in quell’occasione specifica, 
quindi che mi si venga a dire che il problema a San Martino dei Cimiteri non c’è non è 
vero, perché c’è” 

Il Vice Sindaco Borri. “Il problema dei Cimiteri ho detto che c’è, Maura, non ho detto che 
non c’è”

La Consigliera Catellani: “Dei loculi, c’è. Il problema dei loculi c’è. Hai dato delle risposte 
quindi ho capito che i lavori finiranno a San Martino a febbraio 2017. Certo, mi pare di 
capire che finiranno...”
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Il Vice Sindaco Borri: “Il nostro Tecnico mi dice queste cose” 

La Consigliera Catellani: “Va bene, speriamo. Sulla manutenzione di Gazzata e di Stiolo, 
pensate  di  farla  perché siccome il  concetto  della  programmazione torna sempre e  vi 
offendete  quando  si  parla  di  programmazione,  l’appunto  politico  me  lo  fai  fare.  Sul 
Cimitero non avete programmato un fico secco, perché non si può arrivare a questi livelli  
qua, non controllare le cose che vengono fatte, non fare la manutenzione e tutto il resto, 
quindi ti chiedo, in ottica di una programmazione che da una parte vede 11.000 euro per 
la  smart  town,  ce  li  mettete  dei  soldi  per  fare  manutenzione,  almeno  intanto 
manutenzione a questi benedetti Cimiteri, sì o no, perché questa è l’unica domanda alla 
quale non hai risposto” 

Il Vice Sindaco Borri: “Allora, innanzitutto voglio raccontare, la narrazione adesso è una 
parola che va…, che il nostro Cimitero del Capoluogo, quando saranno ultimati i controlli, 
sarà ristrutturato completamente, per cui pochi cimiteri potranno avere una situazione 
strutturale di questo tipo. Punto. Febbraio. Andiamo a febbraio poi magari mi dice, no, ho 
un ritardo di 15 giorni e ti darò ragione, perché il mondo delle costruzioni voi sapete, non 
gode  di  un’ottima  salute.  Tutti  quelli,  anche  i  costruttori  storici  hanno  avuto  grossi 
problemi, ma questo non c’entra, sono io che son sfortunato, Gazzata avremmo fatto 
l’intervento anche di  manutenzione già esistente  in occasione dell’ampliamento,  ecco, 
questa era l’intenzione. Stiolo dobbiamo intervenire perché…”

La Consigliera Catellani: “Quando la farete questa manutenzione per i Cimiteri?”

Il  Vice  Sindaco  Borri:  “Io  pensavo  anche  questo,  entro  l’anno,  insomma,  però 
indubbiamente…”

La Consigliera Catellani: “Entro l’anno, 2016?”

Il Sindaco: “Entro il 2017”

Il Vice Sindaco Borri: “Avevo pensato al 2016, per la verità”

La Consigliera Catellani: “Bada, Beppe che il 2017, entro l’anno 2017 è inaccettabile poi 
“lunga vita ai Sammartinesi”,  speriamo che tutti  quanti,  ma che tu mi dica dicembre 
2017 non è accettabile, non mi puoi spendere 11.000 euro per la smart town e non per i 
Cimiteri”

Il  Vice  Sindaco  Borri:  “Maura,  allora,  prima di  tutto,  le  situazioni  di  sofferenza sono 
inaccettabili per me, anche quella lì che ci sia poca illuminazione, che sia scorretta, che 
sia consumato, anche quello è una cosa da affrontare”

La Consigliera Catellani: “I morti vengono prima”

Il Vice Sindaco Borri: “Io sono anche credente, un’opera di misericordia corporale dice 
seppellire i morti, però faccio l’Assessore…”

Il  Consigliere  Lusetti:  “Ce  lo  diciamo  qua?  Per  le  Commissioni  ci  dovevate  dare  la 
risposta, ci siamo trovati. Quando c’eravate la prossima, perché nei Capigruppo qualcuno 
aveva  ventilato,  se  non  vado  errato  Maura,  era  stasera,  doveva  essere  stasera  la 
risposta”

Il Consigliere Galimberti: “Durante l’ultimo Capigruppo abbiamo parlato di Commissioni” 

Il Consigliere Lusetti: “Non nell’ultimo, nell’altro avevamo parlato che avevamo chiesto di 
farla per il 29, avete detto il 29 no, la facciamo nell’ultimo”
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La Consigliera Catellani: “Vero, c’ero anch’io al Consiglio, Luca, è vero” 

Il Vice Sindaco Borri: “Io non me lo ricordo”

Il  Consigliere  Lusetti:  “Avevamo detto  questo,  adesso  non è  il  male  di  questo  però 
bisogna che arriviamo…”

Il Sindaco: “Alla prossima “Capigruppo” accordatevi bene in modo da arrivare al prossimo 
Consiglio”

Il Consigliere Lusetti: “Ci possiamo accordare adesso. Il prossimo Consiglio… Noi abbiamo 
fatto,  alla  riunione  abbiamo  esposto  tutte  le  problematiche  che  ci  sono  sia  per  le 
commissioni e quello che potremmo apportare. Ormai sono passati due mesi”

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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